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ATA N.º 21/2022 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, nesta Vila de Nazaré, realizou-

se a reunião ordinária da Câmara Municipal, no auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob 

a presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando 

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António 

Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico Delgado, 

Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. ----------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e dois minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião.  ---------------

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 26.09.2022 e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: -------------- 

- Como informação inicial referiu que a Vereadora Regina Piedade, por motivos de doença, 

comunicou a impossibilidade de estar presente e foi convocado telefonicamente o Senhor 

Vereador seguinte, Salvador Formiga que não pôde estar presente estando em substituição da 

Vereadora a Dra. Ana Neto. ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, para dizer que trouxe novamente um assunto à 

reunião sobre a afluência de trânsito na estrada de acesso á Escola C+S, porque se agrava com o 

início do ano letivo – Externato, e que é necessário tomar medidas / estratégia que alerte para os 

perigos da travessia ao pé da EN-242, de forma a incentivar a utilização do túnel para evitar 

atropelamentos ou qualquer outro acidente. ----------------------------------------------------------------- 

- O Senhor Presidente interveio, para esclarecer que a estrada é nacional, ainda não está na 

esfera do Município e que é um assunto que todos conhecem, e que não são só os estudantes que 

ali atravessam. Que, por mais barreiras físicas que estejam pensadas, para aquela zona, não 

terão a capacidade de impedir que os peões continuem ali a atravessar e também seguir a via da 



sensibilização e demonstrar que pelo túnel, será sempre mais seguro; que é uma situação que não 

será fácil! Que, estão constantemente atentos a esse assunto. -------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, para dar algumas informações: que o 

grande problema da estrada de acesso à Escola C+S se centra nos utentes que utilizam os 

estabelecimentos comerciais e que atravessam de um lado para o outro. Que pensa que, também 

não tem sido fácil os jovens estudantes atravessarem o túnel por não ser bem frequentado, mas 

que a “Polícia Segura” tem essa situação bem identificada. --------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que a título informativo disse: que 

houve uma alteração que foi feita há cerca de quatro anos, que ajudou a dar alguma segurança 

ao espaço – túnel, porque não havia iluminação pública, em que foram colocados focos de 

iluminação nos espaços que estavam reservados para o efeito, um foco na entrada do túnel de 

forma a que o átrio – largo, ficasse mais iluminado e que ajudou porque como no inverno 

escurece mais cedo, o túnel estava completamente às escuras, o que fazia que por vezes muitas 

pessoas não ocorressem  ao mesmo, por questões de segurança. Que, essa questão ficou 

salvaguardada. Que, efetivamente se está a falar de práticas inadequadas por grande parte das 

pessoas, não só estudantes, sendo um processo recorrente. Que, só vê uma solução – uma 

barreira física, que faça com que as pessoas percebam que não vale a pena atravessar aquela 

zona, mas que ainda não é da jurisdição da Câmara Municipal. Que a IP – Infraestruturas de 

Portugal, já percebeu claramente o que ali se encontra e que espera que não se tenha de recorrer 

a uma pressão maior por causa de um acidente. Que enquanto as pessoas tiverem ações 

inadequadas o risco será maior. ------------------------------------------------------------------------ 

- O Senhor Presidente interveio para acrescentar que se começou a discutir a possibilidade 

daquilo que são a medição da velocidade e na colocação de radares em meios urbanos ou mais 

ou menos urbanos. Que, aquela estrada, se passar para a responsabilidade de gestão de radares 

para o Município da Nazaré, será a via mais prioritária para limitar a velocidade. Que, é um 
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meio que tem muitas crianças, unidades de alguns serviços que ali são prestados, alguma 

densidade populacional de ambos os lados da estrada – nomeadamente do lado esquerdo 

ascendente, e que naturalmente tem toda a lógica em ser mais uma medida a ser tomada. ---------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que quis colocar algumas questões: ---- 

- Que o verão está a terminar, e que com a vinda do inverno, gostaria de saber para quando está 

prevista dar condições de trabalho aos nadadores-salvadores – um posto de vigia onde possam 

vigiar e se protegerem das intempéries. Que, já saiu uma imagem 3D fantástica e que gostaria de 

saber para quando é que está efetivamente previsto esse posto de vigia para os nadadores-

salvadores. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente, ao Centro de Vacinação do Planalto, disse que, as pessoas idosas têm 

dificuldade de mobilidade em ter acesso ao Centro de Vacinação. Que, deveriam ser criadas 

condições para que as pessoas que aí se têm de deslocar o façam em segurança.  

- Leu uma declaração política, que a seguir se transcreve, porque, disse que, apesar de não ter 

diretamente a haver com a reunião de Câmara ou com o executivo, mas como foi em sede própria 

que tudo começou, com os considerandos que proferiu na última reunião: ----------------------------- 

“Na última reunião de câmara que se realizou no passado dia 12 de setembro, veio para 

votação e apreciação uma Proposta do município para Modificação do Contrato 

Interadministrativo de Delegação de Competências da Câmara Municipal da Nazaré nas Juntas 

de Freguesia do Concelho da Nazaré, Valado Frades, Nazaré e Famalicão— para o ano 2022 e 

seguintes que se resumia a uma alteração á redação da clausula 6ª do mesmo implicando também 

um aumento do valor transferido para fazer face ás dificuldades inerentes aos problemas da 

atualidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente a este ponto, que os vereadores do PSD votaram favoravelmente, porque 

acreditamos profundamente que as juntas de freguesias têm um papel fundamental na 

administração local pela sua componente de proximidade e que se exercerem com eficácia as 



competências que lhes são delegadas prestam um serviço que contribui em muito para a melhoria 

da qualidade de vida da população. -------------------------------------------------------------------------- 

Nas considerações que proferi antes da votação, referi que concordávamos com a proposta, mas 

que era muito importante que o valor transferido fosse efetivamente aplicado no exercício de 

todas essas competências porque a realização de eventos, espetáculos e desfiles são importantes, 

mas há outras prioridades, chamando mais uma vez a atenção para o mau estado dos nossos 

arruamentos, cheios de ervas e buracos, porque uma das competências delegadas no contrato 

Interadministrativo é precisamente --------------------------------------------------------------------------- 

e) Manutenção e conservação de caminhos, arruamentos e pavimentos pedonais" ------------------ 

— Designadamente, e sempre que não se justifique contratação externa, a reparação e 

manutenção de caminhos, passeios e/ou de vias de circulação rodoviárias; conservação e 

reparação de bermas e valetas em estradas e caminhos municipais. ------------------------------------ 

No nosso entender, esta competência envolve manter os nossos arruamentos dignos, livres de 

buracos e obstáculos que coloquem em perigo pessoas e bens e também de ervas daninhas nas 

bermas, arruamentos e caminhos municipais que muitos deles parecem autênticas pastagens. ----- 

Estas minhas considerações ao ponto em discussão em reunião de câmara, enquanto vereadora 

da oposição democraticamente e livremente eleita, proferidas aqui neste órgão autárquico, 

referiam-se ás juntas de freguesia do nosso concelho em geral, mas foram alvo de um ataque em 

forma de publicação no Facebook, por parte do Sr. Presidente da Junta de Freguesia da Nazaré, 

pessoa por que nutro muito respeito apesar de não ser mútuo. ------------------------------------------- 

Naturalmente que eu poderia “pagar” com a mesma moeda e lá estaríamos nós, a lavar roupa 

suja nas redes sociais, no entanto, não me revejo de todo nesta forma de fazer política de café, de 

leva e trás, de lamechices e de vitimização, para mim, a política tem que ser muito mais do que 

isso e um político tem a responsabilidade de zelar para que assim seja, principalmente os que 

foram eleitos pelo povo para administrar o bem público. ------------------------------------------------- 
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Se, efetivamente, há obra realizada e se o trabalho está bem feito a população é a principal 

benificiária, logo será a primeira a aperceber-se disso mesmo, então não entendo a necessidade 

de fazer este tipo de marketing político de ataque aos outros para se enaltecer, de publicações 

deste género nas redes sociais, sendo que, para além de alimentar o próprio ego, mais ninguém 

tira qualquer vantagem disso. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Quero que saibam, que os vereadores eleitos pelo PSD irão continuar a tecer as suas 

considerações e a fazer as suas intervenções em sede própria, sempre que acharem que podem 

contribuir para melhorar as condições de vida da população do nosso concelho, porque foi para 

isso mesmo que fomos eleitos, mas sempre com a transparência, verdade, respeito e elevação que 

a nossa população merece. Fátima Duarte 26/09/2022”. ------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Paulo Delgado, que cumprimentou todos e colocou 

algumas questões: ----------------------------------------------------------------------------------------------  

“1º. – Contentores na escola Amadeu Gaudêncio – foram instalados em contexto de Pandemia, 

era uma coisa a prazo, parece estar para ficar. Este executivo que governa a CMN está a pensar 

exigir ao Governo Nacional a conclusão do projeto inicial daquela escola ou não?  ----------------- 

2º - Insegurança no Túnel de acesso ao Externato e Amadeu Gaudêncio – exige-se mais vigilância 

ali para evitar problemas piores?  ---------------------------------------------------------------------------- 

3º. – O trânsito sempre complicado em todo o complexo escolar, principalmente em horas de 

maior afluência, entradas, saídas, períodos de chuva e mau tempo – têm pensado em soluções 

para o problema? -----------------------------------------------------------------------------------------------  

4º. – Acidentes na EN-242, perto do complexo escolar e desportivo na Nazaré – que pressão tem 

feito, por escrito, este executivo junto das IP, sobre as estradas, para se instalarem redutores de 

velocidade perto da escola; ------------------------------------------------------------------------------------ 

 



5º. – Monumento de homenagem aos construtores do Porto da Nazaré – já passaram alguns 

meses, qual o ponto de situação? ----------------------------------------------------------------------------- 

6º. – Bienal de Fotografia e Pintura – Foi reprovada uma proposta para criação de uma bienal 

de fotografia e pintura na Nazaré, apresentada pela CDU, com o pretexto que estava em 

preparação uma iniciativa idêntica do executivo passados já vários meses, onde está a 

apresentação dessa iniciativa e a devida proposta de regulamento para nossa apreciação? -------- 

7º. – Vendedores ambulantes – feira semanal – mais 2 meses sem rendimentos; vendedores 

ambulantes naturais da Nazaré – mais um Verão sem soluções para a continuidade da sua 

atividade. Temos conhecimento que uma associação nacional na representação desta comunidade 

irá pedir uma reunião com o executivo. Já tiveram alguma solicitação neste sentido? --------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder: que chegou por mail um pedido de 

reunião ou que iria chegar um pedido de reunião e se já efetivamente chegou estará na mão da 

Vereadora Regina. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhor Vereador João Paulo prosseguiu: ------------------------------------------------------------------ 

8º. – Festival Onda da Nazaré - Já têm o balanço feito pela entidade promotora? ------------------- 

E já têm contabilizado o apoio público a esta iniciativa de cariz privado? ---------------------------- 

Podem recordar a CDU a identificação do promotor? ---------------------------------------------------- 

Por agora é só. Ficamos a aguardar as respostas. Nazaré, 26 de setembro de 2022  

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré João Paulo Quinzico Delgado”. ------------ 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder:  ------------------------------------------------ 

- Sobre o Posto de Vigia disse, que chegaram algumas propostas e que esteve previsto porque 

havia um interessado a construção do posto, mas que os serviços alertaram que não se poderia 

fazer daquela maneira, mas que deveria ser feito na base do concurso. Que é uma matéria que 

tem estado debaixo de reflexão – de criar algo que terá sempre algum ruído visual na praia o ano 

inteiro, ainda que naturalmente subescrevem a ideia que partiu do executivo de dar outro tipo de 
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condições de resguardo. Que na verdade as condições de resguardo não têm faltado aos 

nadadores-salvadores, em que poderá não ser a melhor opção, mas que, é um assunto que irá ser 

ponderado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre o Centro de Vacinação no Planalto disse que, sempre tentou que essa vacinação fosse 

concretizada no local onde existem as melhores condições para o efeito e não no Centro de 

Saúde. Afirmou que, a pandemia trouxe um conjunto de realidades que dificultaram de alguma 

maneira as dinâmicas de vacinação. -------------------------------------------------------------------------- 

- Que apesar de terem feito a proposta para que a vacinação fosse no Centro de Saúde, com 

regras/notificações muito claras, mas que se partiu para a premissa de alteração do espaço do 

local de vacinação. Que foi uma decisão que não foi da Câmara, e que não têm a 

responsabilidade de criar condições, mas sim que podem de ajudar. Que percebe a questão 

colocada, e a lógica da mesma. Que, não existem edifícios/espaços ideais para essa situação. 

Que, anteriormente se utilizou como referência a Biblioteca porque a Galeria Paul Girol não 

estava a exercer a sua função normal, e que era o Centro Comando da Proteção Civil da Câmara 

Municipal, para se testar o Covid-19 e que até correu razoavelmente bem. ---------------------------- 

- Sobre as escolas e os seus contentores, disse que, a Câmara não só deu a sugestão/instrução à 

DGEST – Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares de que deveria ser sinalizado esse 

investimento do fecho do projeto original da Escola Amadeu Gaudêncio, como além disso já se 

efetivaram visitas tripartidas entre a Câmara, o projetista e a própria DGEST - Direção-Geral 

dos Estabelecimentos Escolares, acompanhados pela Direção da Amadeu Gaudêncio e que o 

projeto já está a ser feito. Que, o investimento está mapeado e espera que do Ministério de 

Educação a saída da linha de apoio para se construir as salas que faltam. Acrescentou ainda, que 

a propósito dos contentores que são soluções transitórias e que não devem ser definitivas, porque 

para definitivas, já bastaram as de 36 a 40 anos de Centro de Saúde e que estes são quase que 



disputados pelos professores e pelos alunos porque em algumas situações têm até melhores 

condições que as salas de aulas. ------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a questão da segurança no túnel, disse que, se terá de conversar com a Escola Segura, 

quer encontrar soluções, nem que sejam câmaras que permitam alguma segurança. ----------------- 

- Que a intervenção rápida na Amadeu Gaudêncio, não será muito fácil porque existe ali uma 

rotunda, mas que vão tentar perceber o que se pode fazer.  ----------------------------------------------- 

- Sobre o Festival da Onda, disse que, está pedida por parte da Nazaré Qualifica, a entidade 

municipal que teve intervenção nesse Festival uma reunião com a Empresa “Smile Comunicação 

“para avaliação de todas as matérias. ----------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, para prestar alguns esclarecimentos e 

complementar o que o Senhor Presidente referiu: que relativamente ao Centro de Vacinação disse 

que, praticamente colaboram com tudo aquilo que a Vereadora disse, mas, que não se pode sacar 

culpas porque a intenção inicial na Nazaré, era usar o Centro de Saúde e tentar descentralizar, 

além do Centro de Saúde da Nazaré, quer no Valado quer em Famalicão. Que, não foi essa a 

intenção da Aces-Oeste Norte porque queriam na Nazaré, mas que não queriam no Centro de 

Saúde. Que houveram alguns constrangimentos – que se está a falar de um trimestre que começou 

a 07.09 e terminará a 31.12. Que foi algo que teve de ter algum espaço disponível para servir os 

utentes, mas que não existia! Que, felizmente se lembraram do Planalto, e que o espaço foi cedido 

para o efeito. Que foi colocada uma rampa à entrada para facilitar o acesso, que é da 

responsabilidade da Câmara. Que, o feedback que têm é que as coisas estão a correr bem. Que, 

concorda que o espaço para quem se desloca possa ser complicado, mas que não tinham mais 

nenhum edifício para poder servir a população. ------------------------------------------------------------ 

- Relativamente às questões colocadas pelo Senhor Vereador João Delgado, disse que, prefere 

utilizar a expressão estrutura modular, porque dá a ideia que contentor tem uma conotação muito 

negativa e que convida a ver/pesquisar aquilo que foi a estrutura modular que foi montada em 
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tempo record pelos funcionários camarários no Centro Escolar de Famalicão – contem seis salas, 

com ar condicionado para aquecer/arrefecer e que tem toda as condições dignas. Que a referida 

sala comporta 14 alunos da pré, sendo que esses 14 tinham lugar no Valado dos Frades, mas que 

quiseram permanecer em Famalicão. Que, o Ministério acabou por colocar uma Educadora e que 

nos compete contratar uma empresa para instalar ali uma estrutura modular com tudo o que 

envolve para a sua colocação, sendo ainda uma grande complexidade que, estava pensada e 

adjudicada e foi na verdade feita. Que, é algo provisório, porque se tem no Centro Escolar de 

Famalicão 74 alunos no primeiro ciclo e que não se pode criar ali algo definitivo porque não há 

um número crescente de alunos, mas a razão de ser dessa sala, é que muitos pais, pelos bons 

serviços prestados em Famalicão, nomeadamente – o Centro Social – colocam os filhos a estudar 

em Famalicão e depois querem que continuem lá. ---------------------------------------------------------- 

- Relativamente à cultura, disse que, estão a ser elaborados todos os regulamentos, 

nomeadamente o regulamento de apoio ao artista, que está também em fase de 

construção/elaboração e que se calhar na próxima reunião já terá mais a acrescentar porque dia 

03.10 irão reunir internamente, onde esses pontos vão ser todos analisados, para se fazer o ponto 

de situação de cada um desses elementos. Acrescentou que têm em marcha um regulamento para 

uma bienal de pintura e de fotografia. ------------------------------------------------------------------------ 

- Que a homenagem aos construtores do Porto já foi apresentada ao Conselho de Municipal de 

Cultura; que foi aprovado por unanimidade, com os aportes/elementos que participaram e que o 

regulamento está em fase de construção/elaboração, mas que não está ainda terminado.   Que, 

saberá na reunião do dia 03.10 qual o ponto da situação. ------------------------------------------------ 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que disse que, relativamente ao posto 

de vigia tiveram um conhecimento mais aprofundado em que o Presidente tinha reencaminhado 

para ele o processo e que no momento tem sido feita a avaliação daquilo que é o melhor modelo 

para aquele tipo de equipamento. Que tem algumas preocupações no que diz respeito à época de 



inverno, porque fazer um posto de vigia no verão será mais fácil, porque não há grande 

intempéries, o que significa que um posto de vigia ou terá de ter uma dinâmica que faça com que 

esse risco não exista ou seja muito remoto, ou então se terá de ter um sistema que faça com que 

seja fácil a remoção da estrutura em caso de grandes intempéries e que se tem de estar preparado 

para essa situação. Que se deve importante transmitir que, os nadadores-salvadores têm um 

veículo cedido pela Proteção Civil, que está em reparação pelo seu uso e desgaste e que é um 

investimento que estão a fazer. Que se tem de perceber, que tem de estar visível em três frentes – 

para mar e nas laterais; qual o tipo de vidro? Que, são detalhes, alguns muito técnicos e que se 

tem de ponderar os impactos que causará nomeadamente no aspeto financeiro. ---------------------- 

- O Senhor Presidente interveio para prestar alguns esclarecimentos sobre o mesmo assunto. ---- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que espera que a situação com os 

contentores ou/ estruturas modulares, não se eternize e que não caia no esquecimento e que não 

se normalize que a escola é um aglomerado de estruturas modulares ou de contentores. Que, não 

duvida que haja alguma disputa pelos contentores em detrimento por algumas salas e isso ainda é 

uma preocupação maior, pois tem de haver uma intervenção de fundo na escola para concluir o 

projeto inicial, uma intervenção do ponto de vista generalizado que dignifique a escola e não 

apenas esse segmento de conclusão do projeto inicial. ---------------------------------------------------- 

- Que, em relação a questão do regulamento de apoio a uma outra proposta da CDU aprovada 

por unanimidade que foi o apoio à produção artística e literária, sendo que a proposta do projeto 

de regulamento já veio a reunião de Câmara para discussão e que foram propostas algumas 

alterações ao nível de quem era elegível para determinado tipo de apoios em que se 

desconsiderava os autodidatas apenas por não terem formação superior na área e que achava ser 

uma elementar injustiça porque a qualidade dos projetos é que deve sobressair e por isso tem a 

perceção que o projeto já veio a reunião para discussão. ------------------------------------------------- 



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

11 

 

- Que, em relação à fotografia, que na altura não acreditava que o projeto de regulamento estava 

em curso, disse que, o que o levou a não acreditar foi o facto de que o executivo esteve com a 

proposta durante cinco dias para analisar e que nunca houve sequer uma vontade de reunir ou 

um telefonema, para por um lado retirar se assim entendessem, a proposta da CDU, por haver 

redundância, ou por já haver um projeto em curso e então em consciência haveria um encontro 

de vontades, uma simbiose entre as duas propostas e avançariam para uma bienal de fotografia 

como ela deve ser edificada ou então se retiraria a proposta da CDU, por se entender que não 

seria sensato avançar. Que, se chegou à votação sem formação rigorosamente nenhuma, quando 

poderia ter havido, e por isso se ficou surpreso, porque não houve nenhuma comunicação, ou 

uma conversa prévia. Que, chegaram à reunião e veem uma proposta chumbada sem a poderem 

verbalizar ou estar de acordo ficaram surpresos! Que esperam em futuras situações poder entrar 

em conversações! ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- O Senhor Presidente interveio para responder ao Senhor Vereador João Paulo: que o Senhor 

Vereador da Educação se referiu à questão das estruturas modulares, mas antes que se referiu à 

questão do projeto alargado. Que, o projeto alargado vai ter em linha de conta da parte do 

executivo também aquilo que deve ser requalificado nas outras salas. Mas, também quis deixar a 

nota que, se o Vereador visita as salas de aula, que deveria saber que a Câmara tem vindo a fazer 

muitas intervenções na escola – tem resolvido infiltrações, tem mudado portas, mudou largamente 

o refeitório, tem estado a pressionar constantemente a DGEST para intervenções que são do 

Estado e que querem que sejam feitas! Que, quando falam em disputa, obre os contentores, fala-

se da eternização da estrutura modular que lá se encontra – mas de um facto, que as crianças têm 

preferido as estruturas modulares, quanto mais não seja pela novidade o que não quer dizer que 

as salas não estejam preparadas e com as condições que são necessárias para a aprendizagem 

ser dada e acontecida. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 



Não houve intervenção do público. -------------------------------------------------------------------------- 

568/2022 – 10.ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA, 5.ª ALTERAÇÃO AO PAM 

E 7ª. ALTERAÇÃO AO PPI – ANO 2022 

Presente informação nº405/DAF-SGFCT/2022, datada de 2020-09-20, relativamente ao assunto 

acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------ 

O senhor Vereador João Delgado colocou a seguinte questão: ---------------------------------------- 

1 – Parte deste reforço deve-se a um aumento da sinistralidade. Será por atividades de desgaste 

que conduzem a doenças profissionais? Que alterações estão previstas para mitigar estas 

evidências?” ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com seis votos a favor: 4 dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU – Coligação Democrática Unitária 

O Senhor Presidente ausentou-se da reunião, sendo substituído pelo Senhor Vice-Presidente 

Manuel Sequeira. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

569/2022 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES EM MORADIA UNIFAMILIAR SITA 

RUA ELIAS SALES – LOTE N. º 56 – NAZARÉ   

Presente o processo de obras n. º330/18, com requerimento nº1654/22, de que é interessado, Ana 

Isabel da Graça Francisco Vigia, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão do Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de substituição. -------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



570/2022 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E 

PISCINA – RUA ÁLVARO LABORINHO, URBANIZAÇÃO PINHAL MAR – LOTE 5 – 

CAMARÇÃO – CALHAU – NAZARÉ  

Presente o processo de obras n. º215/22, com requerimento nº1647/22, de que é interessado, 

Ricardo Jorge Alves Piló, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente regressou à reunião. ----------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

15 

 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

571/2022 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE EDIFÍCIO – ZONA 

INDUSTRIAL DE VALADO DOS FRADES - LOTE 26 – VALADO DOS FRADES  

Presente o processo de obras n. º386/20, com requerimento nº1451/22, de que é interessado, Luís 

Manuel de Almeida Arcanjo, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico. 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 



“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 
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e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

572/2022 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÃO DE EDIFÍCIO MULTIFAMILIAR – RUA 

DOS TANQUES – FONTE NOVA SÍTIO – NAZARÉ  

Presente o processo de obras n. º339/20, com requerimento nº1546/22, de que é interessado, 

Construções Gameiro, Lda., acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 



Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

573/2022 –LICENCIAMENTO DA AMPLIAÇÃO DE UM EDIFÍCIO DE HABITAÇÃO – 

BECO DA BOA ESPERANÇA, N. º4 – NAZARÉ  

Presente o processo de obras n. º258/22, com requerimento nº1684/22, de que é interessado, Ana 

Elisa da Silva Remígio, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento do projeto de 

arquitetura, nos termos da proposta de decisão do Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

em regime de substituição. ------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 



576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

574/2022 – LICENCIAMENTO DE EDIFÍCIO MULTIFAMILIAR COM DEMOLIÇÃO 

INTEGRAL DO EXISTENTE – RUA FREI LOURENÇO – TRAVESSA DA FONTE E 

LARGO PADRE SILVESTRE – SÍTIO DA NAZARÉ  

Presente o processo de obras n. º139/22, com requerimento nº1657/22, de que é interessado, João 

Paulo Silvestre Caneco, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

575/2022 - LICENCIAMENTO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR - CASAIS - QUINTA 

NOVA, FAMALICÃO 

Presente o processo de obras n. º192/19, com requerimento nº1704/22, de que é interessado, 

Fernando Gomes da Silva, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 



Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento do projeto de 

arquitetura, nos termos da proposta de decisão do Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

em regime de substituição.  ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 
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favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

576/2022 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE LEGALIZAÇÃO DE ANEXOS/ARRUMOS 

DE VEDAÇÃO, SITO NA RUA DA LIBERDADE Nº. 6-A – FANHAIS, FREGUESIA DA 

NAZARÉ 

Presente o processo de obras n. º221/22, com requerimento nº1701/22, de que é interessado, 

Maria Isabel Januário David, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento do projeto de 

arquitetura, nos termos da proposta de decisão do Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

em regime de substituição. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

577/2022 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO E DE OBRAS DE 

LEGALIZAÇÃO – RIO NOVO, LOTE 189 - NAZARÉ 
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Presente o processo de obras n. º201/92, com requerimento nº1739/22, de que é interessado, JM 

Ramos Dietéticos, Lda., acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento do projeto de 

arquitetura, nos termos da proposta de decisão do Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

em regime de substituição. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 



Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

578/2022 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA, SITO NA RUA FERNANDO 

YBARRA, LOTE 8, CALHAU, NAZARÉ - NAZARÉ 

Presente o processo de obras n. º298/21, com requerimento nº1629/22, de que é interessado, 

Andreia Pequerrucho de Almeida dos Reis, acompanhado de informação técnica do Chefe da 

Divisão de Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento final do pedido de 

licenciamento, nos termos da proposta de decisão do Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, em regime de substituição.  -------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 



e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

579/2022 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO/AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA, SITO NA RUA Nª. SRª DAS AREIAS – 

PEDERNEIRA, NAZARÉ 

Presente o processo de obras n. º37/12, com requerimento nº1747/22, de que é interessado, 

Arlindo Nunes Miranda, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento do projeto de 

arquitetura, nos termos da proposta de decisão do Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

em regime de substituição. ------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 569/2022 e até ao 579/2022 Inclusive, nos seguintes termos: ------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis Apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 569/2022, 570/2022, 571/2022, 572/2022, 573/2022, 574/2022, 575/2022, 

576/2022, 577/22, 578/22 e 579/22 , da reunião de câmara de 26 de Sete de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

580/2022 – PROPOSTA PARA ALIENAÇÃO DE VEÍCULOS EM FIM DE VIDA – HASTA 

PÚBLICA 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 278/DOMA-

INFRA/2022, datada de 2022.09.13, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, as normas aplicáveis à alienação em hasta pública de 

veículos em fim de vida e autorizar a abertura do procedimento. ---------------------------------------- 



581/2022 – PROJETO DE REGULAMENTO INTERNO DE UTILIZAÇÃO DE VIATURAS 

MUNICIPAIS 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 402/2022, datada de 

2022.09.20, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu em relação aos Artigo 5º/ ponto 3 –?  -------------------- 

Julgamos haver viatura atribuída para uso exclusivo do presidente ou do GAP. Questionamos se 

esta viatura tem sido usada pelo Presidente e vereadores? ----------------------------------------------- 

Agora em relação ao artigo 11º. – ---------------------------------------------------------------------------- 

O nosso sentido de voto pode alterar-se, mediante a alteração, ou não, do ponto 2 do artigo 11ª, 

conforme a nossa seguinte preocupação. -------------------------------------------------------------------- 

Em relação ao artigo 11º – pensamos que o ponto 2 deve sofrer alterações à atual redação. O 

princípio de qualquer regulamento é não infringir-se a lei e o código da estrada, mesmo que por 

ordem do superior hierárquico, como referem poder acontecer. A redação atual, para além da 

questão apontada, desprotege completamente o condutor tendo em conta os meios ao seu dispor 

para atenuar a sua responsabilidade. ------------------------------------------------------------------------ 

A redação, quanto a nós, deve ser alterada, retirando-se o ponto 2, e ficando apenas: “Em 

situação alguma o condutor deve violar o código da estrada mesmo que por ordem do seu 

superior hierárquico. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de Regulamento Interno de utilização de viaturas 

municipais, com a alteração do Art.º 11º, eliminando o nº. 2 e passando a norma a ter redação 

única (o anterior nº.1)” ---------------------------------------------------------------------------------------- 

582/2022 - ANULAÇÃO DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A BIBLIOTECA 

INSTRUÇÃO E RECREIO – 2º TORNEIO BIR ROLLER FUN - PATINAGEM ARTÍSTICA 

2022 
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Presente informação n. º111/SAFD/2022, datada de 2022.09.14, sobre o assunto acima referido, 

que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Biblioteca de Instrução e 

Recreio, com vista à anulação do referido protocolo referente à realização do 2º Torneio BIR 

Roller Fun - Patinagem Artística, nos dias 9, 10 e 11 de setembro de 2022. --------------------------- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a anulação do Protocolo de Colaboração com a 

Biblioteca Instrução e Recreio (BIR) – 2º. Torneio BIR ROLLER FUN 2022. ------------------------- 

583/2022 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE 

KICKBOXING FERNANDO PAULO (AKFP) – 6ª EDIÇÃO DO NAZARÉ FIGHT NIGHT - 

2022 

Presente informação n. º112/SAFD/2022, datada de 2022.09.14, sobre o assunto acima referido, 

que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Associação de Kickboxing 

Fernando Paulo (AKFP) – 6.ª Edição do Nazaré Fight Night - 2022, com vista à realização da 6.ª 

Edição do Nazaré Fight Night – 2022, no dia 1 de outubro de 2022. ------------------------------------ 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar a Minuta do Protocolo de Colaboração com a Associação 

de Kickboxing Fernando Paulo (AKFP) – 6ª. Edição do Nazaré Fight Night – 2022. --------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram onze horas e cinquenta e um minuto, pelo que de tudo, para constar, 

se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz 

alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada por todos os presentes. -------------------- 
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